

REPORTE DE NOTICIAS

Seguridad en América

Martes, 20.07.2021¹

AMÉRICA DEL SUR

Argentina recibe 3.5 millones de dosis de vacuna Moderna donadas por EEUU

- › Argentina recibió este sábado 17 de julio, 3.5 millones de vacunas de Moderna donadas por Estados Unidos, con lo que el país supera los 36 millones de dosis recibidas desde diciembre, fecha de inicio del plan de vacunación.
- › El envío, que supone la entrega más numerosa a una sola nación latinoamericana por parte de la administración del presidente Joe Biden, se realizó a través de dos aviones de Aerolíneas Argentinas, la aerolínea de bandera del país, que llegaron al aeropuerto internacional de Ezeiza pasada la medianoche procedente de Memphis (Estados Unidos).
- › Desde que Argentina, con una población cercana a los 45 millones de habitantes, inició la campaña de vacunación en diciembre, un total de 21 millones 644,577 personas fueron inoculadas con al menos una dosis; mientras que 5 millones 289,658 cuentan con el esquema completo.

Fuente: Argentina.gob.ar²

Miles de argentinos siguen varados en el exterior

- › Argentina ha endurecido las medidas para viajar a su territorio y limitó el ingreso de ciudadanos provenientes del exterior. Esta situación provocó que miles de argentinos quedaran varados en todo el mundo, lo que ha encendido las alarmas de algunas organizaciones de derechos humanos como Amnistía Internacional.
- › Esta situación viene desde junio, cuando Argentina redujo 70% el cupo de pasajeros internacionales que podían ingresar al país diariamente, pasando de 2.000 a solo 600 mediante un decreto que ha ido cambiando hasta la fecha. Esta situación provocó la cancelación de vuelos y ha dejado varados a muchos argentinos en el exterior. Aerolíneas y agencias de viajes criticaron duramente la medida.

Fuente: CNN³

Tres ciudadanos chinos mueren en Argentina

- › Una mujer y sus dos hijos, de 4 años y de un año y medio, murieron tras lanzarse este domingo 18 de julio desde la terraza de un edificio de nueve pisos, ubicado en el barrio porteño de Balvanera.
- › Fuentes policiales señalaron que una vecina relató que observó desde su vivienda, situada en el edificio de enfrente, cuando la mujer subió a la terraza con los menores y se arrojó por propia voluntad.
- › Según expresaron las fuentes, el esposo y padre de los niños, también de nacionalidad china, se encontraba internado en el hospital Álvarez desde este sábado por haberle dado positivo un análisis de Covid 19.

Fuente: Clarín⁴

¹ Consolidado por Emanuel Seminario Nalvarte, politólogo.

² <https://www.argentina.gob.ar/noticias/argentina-recibe-35-millones-de-vacunas-moderna-donadas-por-estados-unidos>

³ <https://cnnespanol.cnn.com/video/argentinos-varados-delta-covid-19-pkg-ivan-perez-perspectivas-buenos-aires/>

⁴ https://www.clarin.com/policiales/mujer-cayo-junto-hijos-terrazza-edificio-balvanera_0_3NySVFHfT.html

La defensoría interviene en el bloqueo del yacimiento Mutún en Bolivia

- › El jueves 15 de julio, la Defensoría del Pueblo, a través de la Coordinación Regional de Puerto Suárez, se presentó en el punto de bloqueo donde trabajadores de la empresa transportadora de mineral EFANEL, se encontraban con la medida de presión, cortando el tránsito del camino que conduce al yacimiento de hierro y a Puerto Busch.
- › La Coordinadora Regional, Danny Pérez Montecinos, junto a efectivos de la policía que también acudieron al lugar, escuchó a los más de cuarenta choferes de volquetas, quienes manifestaron que la principal demanda es la designación inmediata del presidente de la Empresa Siderúrgica Mutún, ante los abusos y malos tratos que estarían recibiendo por parte de personal ejecutivo, quienes estarían obstaculizando la exportación del hierro y poniendo en riesgo sus fuentes laborales; a esta medida se sumó un sector de la población de la comunidad Colonia que se encontraban apostados en las afueras del campamento impidiendo la salida de los trabajadores y de un grupo de mujeres emprendedoras.
- › Ante esta situación, Pérez, dialogó con el portavoz de los choferes, Ivan Eterovic y con el dirigente de la comunidad Colonia, John Espinosa, para que faciliten la salida de los trabajadores, es así que deciden hacer un cuarto intermedio, lo que permitió al promediar las 21:30 horas, la circulación de los vehículos varados y el retorno de los trabajadores a sus hogares; sin embargo, mantienen el bloqueo como medida de presión hasta que su pedido sea atendido.
- › De igual forma, en pasados días, el Comité Cívico de Puerto Suárez, la Central Obrera Regional y el Sindicato Mixto de Trabajadores Mineros del Mutún, por separado, emitieron voto resolutivo declarando estado de emergencia y pidiendo al Gobierno Nacional, designe al presidente de la Empresa Siderúrgica Mutún, cargo ejecutivo que se encuentra acéfalo. Hoy lunes 19 de julio se cumplen 4 días de bloqueo.

Fuente: El deber⁵

Incendios en Bolivia

- › Los incendios registrados en los municipios de San Matías y Carmen Rivero Tórrez fueron controlados este viernes 16 de julio, después de varios días de lucha contra las llamas, reportaron la Gobernación de Santa Cruz y la Autoridad de Fiscalización y Control de Bosques y Tierras (ABT). Las quemas afectaron 15.700 hectáreas de bosque y pampas.
- › El jefe nacional de Fiscalización y Control de la ABT, Jesús Fuentes, indicó que el origen de los incendios que se registran en el departamento de Santa Cruz no corresponde a quemas controladas autorizadas, sino a acciones ilegales que en su mayoría se generaron en propiedades ganaderas o privadas que no tienen autorización.

Fuente: Página siete⁶

Brasil autoriza experimentar la tercera dosis de la vacuna de AstraZeneca

- › La Agencia Nacional de Vigilancia Sanitaria (Anvisa) de Brasil aprobó este lunes 19 de julio los ensayos clínicos para verificar la eficacia, seguridad e inmunogenicidad de la aplicación de una tercera dosis de la vacuna anticovid desarrollada por la farmacéutica británico-sueca AstraZeneca.
- › El estudio englobará a un universo de 10 mil voluntarios, distribuidos en cinco estados brasileños y que participaron previamente en las pruebas clínicas del estudio inicial del antígeno, por lo que todos ya recibieron las dos dosis. "Serán incluidos voluntarios con edad entre 18 y 55 años, que estén altamente expuestos a la infección con el nuevo coronavirus, como los profesionales de salud", explicó la agencia reguladora en un comunicado.

Fuente: Semana⁷

Bolsonaro sale del hospital tras intervención quirúrgica

- › Ch El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, recibió el alta este domingo 18 de julio, tras permanecer cuatro días internado en el Hospital Vila Nova Star de San Pablo por una obstrucción intestinal.

⁵ https://eldeber.com.bo/economia/civicos-comunarios-y-transportistas-cumplen-cuatro-dias-de-bloqueo-exigiendo-que-se-designe-al-presi_239733

⁶ <https://www.paginasiete.bo/economia/2021/7/17/controlan-incendios-en-santa-cruz-danos-llegan-15-mil-ha-301253.html>

⁷ <https://www.semana.com/coronavirus/articulo/brasil-autorizo-ensayos-para-aplicar-una-tercera-dosis-de-la-vacuna-de-astrazeneca/202147/>

- › A pesar de estar hospitalizado, Bolsonaro siguió al mando del Ejecutivo y muy activo en las redes sociales, publicando fotos y comentando temas políticos, como la investigación contra su Gobierno en una comisión del Senado (CPI) por posibles irregularidades en la compra de vacunas anticoronavirus.

Fuente: BBC⁸

Sorpresivos ganadores de las primarias presidenciales de Chile

- › El joven diputado y ex líder estudiantil Gabriel Boric y el independiente y exministro Sebastián Sichel ganaron este domingo 18 de julio, las primarias presidenciales de izquierda y derecha en Chile, respectivamente, dos candidaturas de cambio generacional y con visiones moderadas de centro.
- › Al 99,78 % de los votos emitidos, Boric, representante del partido Convergencia Social, consiguió una irreversible victoria con un 60,42 % de apoyo, derrotando al representante del Partido Comunista, Daniel Jadue, (39,58 %) quien partía a esta elección como favorito para ganarla.
- › Chile celebrará la primera vuelta de la elección presidencial el 21 de noviembre. Las primarias se realizaron en un clima de ebullición política, tras la instalación el 4 de julio de la Convención Constitucional, encargada de redactar la nueva Carta Magna, que sustituirá a la actual, heredada de la dictadura (1973-1990), y que puso en jaque la política tradicional con la irrupción de independientes y grupos ciudadanos, en su mayoría de centroizquierda.
- › Chile está sumido en una dinámica electoral que comenzó el 25 de octubre de 2020 con el plebiscito constitucional. En mayo volvieron a las urnas para elegir alcaldes, concejales, gobernadores regionales, y a los 155 constituyentes.

Fuente: BBC⁹

Presidente Piñera felicita a Pedro Castillo tras ser proclamado Presidente electo de Perú

- › Este lunes 19 de julio, el Presidente Sebastián Piñera y la Cancillería saludaron y felicitaron a Pedro Castillo, quien fue nombrado como Presidente electo de Perú por el Jurado Nacional de Elecciones (JNE).
- › A través de su cuenta en Twitter, el ministerio de Relaciones Exteriores de Chile publicó un mensaje felicitando a Castillo, confiando en "continuar trabajando para fortalecer la agenda de integración que nos une con nuestra hermana República del Perú".
- › Posteriormente, el Presidente Piñera publicó en su cuenta de Twitter que conversó telefónicamente con Castillo, a quien le deseó éxito en su gestión, asegurando que se comprometió a "trabajar unidos para superar la pandemia, derrotar la pobreza y avanzar hacia un desarrollo inclusivo y sustentable por el bien de nuestros pueblos".

Fuente: La tercera¹⁰

Múltiples denuncias de abuso sexual contra docente en Colombia

- › La Fiscalía General de la Nación confirmó este sábado 17 de julio que, tras la llegada de una primera denuncia, acaba de lanzar la investigación en contra de un profesor de educación física de un colegio público de Bogotá y su esposa, quienes hace poco más de 10 años, habrían abusado sexualmente de por lo menos 9 niñas.
- › De acuerdo con el informe, ellos dirigen una fundación de danza al sur de Bogotá, que habría sido el lugar en el que se presentaron los abusos. El docente reclutaba a las menores y las invitaba, para allí ejercer presión psicológica y obligarlas a desvestirse y moverse de manera sugestiva, con el pretexto de las clases de baile. A esto le seguían los actos sexuales no consensuados por los que ya se baraja la posibilidad de dictarle orden de captura.
- › También se pronunció Alexander Rogelis, abogado de las nueve víctimas que han sido identificadas, y quien asegura que por los mismos actos habría muchas más mujeres afectadas. De igual manera, aseguró que los señalados abusadores ya están denunciados por los delitos de acto sexual con menor de 14 años y acceso carnal abusivo con menor de 14 años, pues la gran mayoría de las víctimas tenían entre 13 y 14 años.

⁸ <https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-57882926>

⁹ <https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-57883422>

¹⁰ <https://www.latercera.com/politica/noticia/pinera-felicita-a-pedro-castillo-tras-ser-proclamado-presidente-electo-de-peru/LCUW53TAWVDZ5I7ES3NIXNYPEQ/>

Fuente: El espectador¹¹

Iván Duque felicitó a Pedro Castillo por su proclamación como presidente

- › El expresidente de Colombia, Iván Duque, felicitó a Pedro Castillo por su proclamación como presidente electo del Perú para el periodo 2021-2026, después de que el Jurado Nacional de Elecciones lo oficializará.
- › "Enviamos un saludo de felicitación al Presidente electo del Perú, Pedro Castillo. Seguiremos trabajando en el fortalecimiento de nuestras relaciones económicas, culturales y sociales", escribió Duque en su cuenta de Twitter.

Fuente: Swissinfo.ch¹²

JNE proclama a Pedro Castillo como Presidente del Perú

- › El Jurado Nacional de Elecciones (JNE) proclamó este lunes 19 de julio la victoria del candidato de Perú Libre, Pedro Castillo, en las Elecciones Generales de Perú de 2021, con lo cual será el próximo presidente del país para el periodo 2021-2026. La proclamación se realizó en una ceremonia virtual, presidida por el titular del ente electoral, Jorge Luis Salas Arenas.
- › En el evento también estuvieron presentes el titular de la ONPE, Piero Corvetto; la jefa del Reniec, Carmen Velarde; la presidenta del Consejo de Ministros, Violeta Bermúdez; y los otros tres miembros del pleno del JNE.
- › La Oficina Nacional de Procesos Electorales (ONPE) informó que al 100% de actas contabilizadas de la segunda vuelta de las Elecciones Generales de Perú de 2021, Castillo Terrones superó por 44,263 votos a su contendora de Fuerza Popular, Keiko Fujimori.
- › Castillo Terrones alcanzó un 50.126% de los votos válidos por delante de la postulante de Fuerza Popular, quien cuenta con un 49.874%, según el reporte actualizado del ente electoral.
- › Nacido en Puña, Cajamarca, en la sierra norte de Perú, el candidato de 51 años y padre de tres hijos se presentó a los comicios generales con Perú Libre.

Fuente: BBC¹³

Fujimori reconoce resultados de comicios presidenciales en Perú

- › La hija de Alberto Fujimori y excandidata presidencial por Fuerza Popular, Keiko Fujimori, reconoció este lunes 19 de julio los resultados de las elecciones presidenciales de Perú que dan como ganador a Pedro Castillo.
- › "Anuncio que, cumpliendo mis compromisos asumidos con todos los peruanos y con la comunidad internacional, voy a reconocer los resultados porque es lo que manda la Ley y la Constitución que he jurado defender", aseveró Fujimori.
- › Pese a reconocer su derrota electoral, Fujimori dejó entrever posibles irregularidades del proceso electoral sin evidenciar ninguna prueba, "la verdad va a terminar de salir a la luz y vamos a trabajar todos juntos para que se reestablezca la legitimidad de nuestro país", apuntó.

Fuente: Canal N¹⁴

Gobierno uruguayo descartó pedir cuarentena obligatoria a vacunados que regresen al país

- › Este lunes 19 de julio, el gobierno resolvió no pedir una cuarentena obligatoria para los uruguayos vacunados o que cursaron la enfermedad que ingresan al territorio desde el exterior, por lo que se mantendrá la normativa vigente.
- › El decreto 143/021, emitido en mayo, eliminó la cuarentena obligatoria para quienes regresan del exterior y tienen la pauta vacunal completa o cursaron la enfermedad y se recuperaron. El gobierno los exhorta a que se mantengan a aislados mientras aguardan el resultado del segundo test PCR, que se realiza a los siete días de haberse realizado el primero, en el país de origen del viajero.
- › Para las personas que viajan al exterior sin haber completado la pauta vacunal, sigue siendo obligatoria la cuarentena de 14 días al volver a Uruguay.

¹¹ <https://www.elespectador.com/bogota/personeria-de-bogota-abrira-indagacion-contr-profesor-senalado-de-abuso-sexual/>

¹² https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-elecciones_duque-felicita-a-pedro-castillo-y-ofrece-trabajar-para-fortalecer-relaci%C3%B3n/46800724

¹³ <https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-57897361>

¹⁴ <https://canaln.pe/actualidad/keiko-fujimori-voy-reconocer-resultados-elecciones-porque-lo-que-manda-ley-n437272>

Fuente: Montevideo portal¹⁵

CIDH condenó al régimen chavista por dos ejecuciones extrajudiciales

- › La CIDH señaló que la dictadura chavista violó "los derechos a la vida, a la integridad personal los derechos a la vida, a la integridad personal, a la libertad personal, a las garantías judiciales y a la protección judicial" de Guerrero y Molina.
- › "El 30 de marzo de 2003 Jimmy Guerrero y su pariente Ramón Molina fueron ejecutados extrajudicialmente a manos de agentes de la policía en el Estado Falcón. El primero, de 26 años de edad al momento de su muerte, fue víctima de hostigamiento, detenciones ilegales y arbitrarias y actos de tortura cometidas por fuerzas policiales", dice el documento oficial publicado por la CIDH. Guerrero Meléndez fue detenido arbitrariamente y luego torturado por la policía, quien lo tildaba de ser una persona "antisocial" y "peligrosa".

Fuente: Infobae¹⁶

Nicolás Maduro felicita a Pedro Castillo

- › El Gobierno venezolano se sumó a las felicitaciones al maestro de escuela rural que triunfó en las elecciones y aseguró que se trata de un paso "histórico" del pueblo peruano.
- › "En este nuevo ciclo político que se abre, el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, felicita al presidente electo de la República del Perú, Pedro Castillo Terrones, y a su partido Perú Libre, deseándoles mucha sabiduría a la hora de asumir la dirección de los destinos de esa hermana y querida nación", expresó la Cancillería venezolana en un comunicado.
- › Asimismo, en su cuenta de Twitter, Nicolás Maduro le dijo a Castillo: "Se abre un nuevo ciclo político que deseamos sea de éxito".

Fuente: La República¹⁷

CENTROAMÉRICA, MÉXICO Y EL CARIBE

Autoridades decomisan 4,3 toneladas de cocaína en contenedor de Costa Rica

- › Las autoridades de Costa Rica informaron el 18 de julio el decomiso de 4,3 toneladas de cocaína ocultos dentro de un contenedor, que llevaba como carga lícita cerámica, y que venía en un buque procedente de Turbo, en Colombia.
- › El Ministerio de Seguridad Pública costarricense indicó en un informe que el contenedor fue localizado el sábado 17 de julio por los antidrogas en el interior de un buque en el Muelle Gastón Kogan, Moín, en la provincia de Limón (Caribe).
- › Este es el segundo decomiso de droga más grande en la historia de Costa Rica realizado por la Policía de Control de Drogas. El primero fue el 14 de febrero del 2020, cuando los agentes decomisaron 5 toneladas de cocaína dentro de un contenedor en el muelle de APM Terminals, Moín, Limón (Caribe).

Fuente: Swissinfo.ch¹⁸

Embajada de Cuba en Costa Rica suspende actividades por manifestaciones

- › La Embajada de Cuba en Costa Rica cerró temporalmente sus puertas este miércoles, ante las continuas protestas de cubanos residentes contra el gobierno de la isla, que incluyen "disturbios y violencia".
- › De acuerdo a la información "estos servicios serán reanudados tan pronto las condiciones de seguridad lo permitan y se garantice el normal funcionamiento de esta sede diplomática".

¹⁵ <https://www.montevideo.com.uy/Noticias/Gobierno-descarto-pedir-cuarentena-obligatoria-a-uruguayos-vacunados-que-regresen-al-pais-uc792593>

¹⁶ <https://www.infobae.com/america/venezuela/2021/07/19/la-cidh-condeno-al-regimen-de-nicolas-maduro-por-dos-ejecuciones-extrajudiciales/>

¹⁷ <https://larepublica.pe/mundo/2021/07/20/maduro-a-castillo-se-abre-un-nuevo-ciclo-politico-que-deseamos-sea-de-exito/>

¹⁸ https://www.swissinfo.ch/spa/costa-rica-narcotr%C3%A1fico_autoridades-decomisan-4-3-toneladas-de-coca%C3%ADna-en-contenedor-de-costa-rica/46797436

- › El 13 de julio, unas 40 personas con banderas de Cuba se manifestaron en las afueras de la entidad, para posteriormente trasladarse a la embajada de Estados Unidos, para solicitar una intervención militar y humanitaria en la isla, donde el domingo y lunes multitudinarias manifestaciones contra el gobierno fueron contenidas por las fuerzas de seguridad.
- › Hasta este momento, el Ministerio de Relaciones y Exteriores y Culto de Costa Rica (MREC) no ha emitido criterio ante la situación; sin embargo, la oficina consular cubana dijo que ha recibido apoyo de dicha cartera, así como de la Fuerza Pública costarricense en el resguardo de la seguridad del inmueble y su personal.

Fuente: France 24¹⁹

Más de 10.000 militares son parte de un plan contra pandillas en El Salvador

- › Un grupo de 1.046 militares fueron incorporados el 19 de julio a un plan de seguridad contra las pandillas, con lo que suman más de 10.000 miembros de la Fuerza Armada desplegados en todo El Salvador, de los 20.200 soldados activos.
- › El presidente Nayib Bukele anunció la incorporación de los militares en las tareas de seguridad, como parte de la cuarta fase del Plan Control Territorial y para apoyar a los agentes de la Policía Nacional Civil (PNC).
- › El Plan Control Territorial fue lanzado en junio de 2019 y la primera y parte de la segunda fase, según el mandatario salvadoreño, fueron financiadas con recursos propios del Gobierno, por lo que para continuar con la segunda y tercera etapa el Ejecutivo solicitó un préstamo de 109 millones de dólares.

Fuente: Swissinfo.ch²⁰

Policía de Guatemala localiza en contenedor a 145 migrantes con rumbo a EEUU

- › Las fuerzas de seguridad guatemaltecas localizaron el 17 de julio en una carretera de la costa sur de Guatemala un camión con un contenedor en el que eran transportados 145 migrantes con destino final a Estados Unidos.
- › La Policía explicó que luego de realizar las coordinaciones con las autoridades, el grupo de migrantes fue trasladado hacia un albergue en la capital guatemalteca, donde recibieron alimentos y mascarillas como parte de las medidas para evitar el contagio de la covid-19.
- › La finalidad de los migrantes es buscar mejores condiciones de vida en territorio estadounidense ante las paupérrimas condiciones de pobreza en sus países, golpeados ahora por la pandemia de la covid-19.

Fuente: Swissinfo.ch²¹

Guatemala recibirá este martes 3 millones de vacunas donadas por EE.UU.

- › La Casa Blanca anunció el 19 de julio que despachará 3 millones de vacunas contra la covid-19 que llegarán el 20 de julio a Guatemala, como parte de la estrategia del Gobierno del presidente de EE.UU., Joe Biden, de convertirse en un proveedor de dosis gratuitas a los distintos países.
- › Un funcionario de la Casa Blanca indicó que las dosis que se distribuirán en el país centroamericano son de la farmacéutica estadounidense Moderna.
- › Un representante de la Casa Blanca, destacó que la legación diplomática y las dosis forman parte de los más de 26 millones de dólares en asistencia bilateral para la pandemia que se han destinado a Guatemala.

Fuente: Swissinfo.ch²²

Honduras localiza cultivos de hoja de coca y laboratorio para procesar drogas

- › Las fuerzas de seguridad de Honduras localizaron, el 17 de julio, plantaciones ilegales de hoja de coca y un laboratorio supuestamente dedicado a procesar este tipo de droga en una operación en el Caribe del país.

¹⁹ <https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20210714-embajada-de-cuba-en-costa-rica-suspende-actividades-por-manifestaciones>

²⁰ https://www.swissinfo.ch/spa/el-salvador-seguridad_m%C3%A1s-de-10.000-militares-son-parte-de-un-plan-contra-pandillas-en-el-salvador/46800652

²¹ https://www.swissinfo.ch/spa/guatemala-migraci%C3%B3n_polic%C3%ADa-de-guatemala-localiza-en-contenedor-a-145-migrantes-con-rumbo-a-eeuu/46795382

²² https://www.swissinfo.ch/spa/coronavirus-guatemala_guatemala-recibir%C3%A1-este-martes-3-millones-de-vacunas-donadas-por-ee-uu-/46799866

- › Los elementos decomisaron también Insumos químicos para la elaboración de pasta de coca en Tocoa, donde las autoridades hondureñas siguen la pista de las personas que estarían involucradas en la plantación de este tipo de drogas en el país.
- › Las fuerzas de seguridad incautaron dos cultivos de hoja de coca, uno con 13.000 arbustos y otro con 8.500.

Fuente: [Swissinfo.ch](https://www.swissinfo.ch)²³

Moncada se va de Moscú con apoyo ruso a Nicaragua ante sanciones occidentales

- › El canciller de Nicaragua, Denis Moncada, recibió el 19 de julio en Moscú el apoyo de su homólogo ruso, Serguéi Lavrov, ante las sanciones impuestas por Occidente por la campaña de persecución política en el país centroamericano de cara a las elecciones generales en noviembre próximo.
- › La situación en Nicaragua fue el primer tema comentado por el jefe de la diplomacia rusa durante su rueda de prensa conjunta con Moncada al término de una reunión que duró poco más de una hora.
- › La vista de Moncada a Moscú se produce pocos días después de las sanciones impuestas por una serie de países, entre ellos EEUU, que impuso restricciones de visado para 100 miembros del Poder Legislativo, fiscales, jueces y otros funcionarios del Judicial de Nicaragua, por supuestamente erosionar la democracia.
- › Durante la visita de Moncada, Rusia y Nicaragua firmaron también un convenio de cooperación en asuntos de seguridad informática global.

Fuente: [Swissinfo.ch](https://www.swissinfo.ch)²⁴

Corte Interamericana ordena a Nicaragua liberar a la opositora Daisy Dávila

- › La Corte Interamericana de Derechos Humanos (CortelDH) ordenó, el 19 de julio, la inmediata libertad y protección a la vida de la opositora nicaragüense Daisy Tamara Dávila Rivas.
- › Como parte de las medidas provisionales en el asunto "Juan Sebastián Chamorro y otros respecto de Nicaragua", la presidenta de la Corte, Elizabeth Odio, resolvió otorgar medidas urgentes de protección a la vida, la integridad y libertad personal de Daisy Tamara Dávila Rivas y su núcleo familiar.
- › Según el Tribunal internacional, los actos han sido cometidos en ausencia del estricto respeto de la legislación nacional y en contravención con los estándares interamericanos en la materia.

Fuente: [Swissinfo.ch](https://www.swissinfo.ch)²⁵

Ministros de Seguridad de Panamá y Costa Rica abordan el flujo migratorio irregular

- › Los ministros de Seguridad Pública de Panamá, Juan Manuel Pino y de Costa Rica, Michael Soto Rojas, realizaron una gira de trabajo en la provincia del Darién en donde abordaron temas de migración y seguridad entre ambos países.
- › El ministro Pino y su homólogo costarricense, Soto Rojas, acordaron reforzar el trabajo en equipo y la coordinación conjunta para enfrentar el crimen organizado transnacional, y el problema migratorio que afecta a varios países de la región.
- › La agenda incluyó una reunión de trabajo en la sede del Servicio Nacional de Fronteras en Metetí, en donde el director Oriel Ortega explicó el trabajo que realizan las autoridades panameñas para atender el tema migratorio.
- › En esta gira de trabajo a la zona fronteriza, también participaron los viceministros de Seguridad, Ivor Pitti de Panamá, y Luis Castillo de Costa Rica, al igual que Jeremías Urieta, director del Servicio Nacional Aeronaval de Panamá, y las directoras de Migración de los dos países, Samira Gozaine y Raquel Vargas respectivamente.

Fuente: [En Segundos](https://ensegundos.com.pa)²⁶

²³ https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-narcotr%C3%A1fico_honduras-localiza-cultivos-de-hoja-de-coca-y-laboratorio-para-procesar-drogas/46795852

²⁴ <https://www.swissinfo.ch/spa/rusia-nicaragua--previsi%C3%B3n-moncada-se-va-de-mosc%C3%BA-con-apoyo-ruso-a-nicaragua-ante-sanciones-occidentales/46799234>

²⁵ https://www.swissinfo.ch/spa/nicaragua-oposici%C3%B3n_corte-interamericana-ordena-a-nicaragua-liberar-a-la-opositora-daisy-d%C3%A1vila/46800170

²⁶ <https://ensegundos.com.pa/2021/07/18/panama-y-costa-rica-abordan-la-seguridad-y-migracion/>

El espionaje con Pegasus muestra el uso abusivo de herramientas de seguridad en México

- › Las revelaciones sobre el alcance del espionaje en algunos países a través del programa Pegasus muestran cómo esos gobiernos podrían utilizar métodos excepcionales de defensa de la seguridad nacional para atacar la libertad de prensa y los derechos humanos.
- › La publicación del 19 de julio de una investigación de un consorcio de medios internacionales, coordinados por la organización francesa Forbidden Stories y con apoyo técnico de Amnistía Internacional, pusieron en evidencia que esos países seleccionaron más de 50.000 números de móviles para espiarlos.
- › El análisis evidencia muestra que la mayor cantidad de números de la lista de víctimas corresponde a México (15.000), y que pertenecían sobre todo a periodistas, sindicalistas y políticos.

Fuente: Swissinfo.ch²⁷

Una semana después de las protestas en Cuba

- › Una semana después de la mayor oleada de protestas ciudadanas en más de seis décadas, la Policía y los militares vigilan exhaustivamente las calles de Cuba, especialmente en la ciudad de San Antonio de los Baños, donde se originó todo.
- › Los accesos a esta localidad -ubicada 30 kilómetros al oeste de La Habana y famosa por su Escuela Internacional de Cine- se encontraban en su mayoría cortados o custodiados por agentes de seguridad este domingo.
- › Si bien las calles muestran tránsito de personas, se observan a camiones llenos de soldados y la plaza central del pueblo estaba tomada por más de una decena de policías, militares y agentes del Departamento de la Seguridad del Estado, el órgano de inteligencia y contrainteligencia de Cuba, etiquetado por opositores como la "Policía política cubana".
- › Ni el Gobierno ni el monopolio cubano de telecomunicaciones (Etecsa) han explicado por qué los datos móviles permanecen parcial o totalmente caídos desde el domingo 11 de julio, día en que miles de cubanos salieron a las calles para protestar y se produjeron enfrentamientos, altercados e incluso saqueos en algunas localidades. Tampoco han informado sobre cuándo el servicio será restaurado y funcionará con normalidad.
- › Mientras, organizaciones y familiares denuncian que sigue habiendo personas detenidas en las prisiones cubanas por su participación en las protestas, con listados que van desde más de cien hasta miles. Parte de los arrestados fueron liberados a lo largo de la semana y se desconoce cuántos permanecen encerrados, ya que el Gobierno no ha ofrecido datos.

Fuente: CNN²⁸, El comercio²⁹

Haití tendrá nuevo gobierno con Ariel Henry

- › Haití tendrá un nuevo gobierno desde este martes 20 de julio, encabezado por el neurocirujano Ariel Henry como primer ministro, a quien el presidente Jovenel Moïse había nombrado antes de ser asesinado, anunciaron fuentes oficiales este lunes 19 de julio.
- › El primer ministro interino Claude Joseph ocupará de nuevo el cargo de ministro de Relaciones Exteriores en el nuevo gobierno, que carecerá de presidente y tendrá la tarea de organizar nuevas elecciones "lo antes posible", dijo la fuente.
- › Moïse había elegido a Henry para reemplazar a Joseph como primer ministro dos días antes de su asesinato a tiros en su residencia en Puerto Príncipe en la madrugada del 7 de julio. Pero en las horas posteriores al magnicidio, Joseph declaró el "estado de sitio" y dijo que estaba a cargo, lo que provocó una lucha por el poder en la atribulada nación caribeña, la más pobre de América.
- › Moïse gobernaba Haití por decreto después de que las elecciones legislativas de 2018 se postergaran por disputas, por lo que el país aún carece de un legislativo en funciones. Además de las elecciones presidenciales, parlamentarias y locales, Haití debía realizar un referéndum constitucional en septiembre.

Fuente: CNN³⁰

²⁷ <https://www.swissinfo.ch/spa/espionaje-pegasus--previsi%C3%B3n- el-espionaje-con-pegasus-muestra-el-uso-abusivo-de-herramientas-de-seguridad/46799512>

²⁸ <https://cnnespanol.cnn.com/2021/07/17/influencer-cubano-envia-mensaje-en-ingles-a-biden-pidiendo-su-intervencion-en-la-crisis-de-cuba-y-su-video-se-hace-viral-otix/>

²⁹ <https://elcomercio.pe/mundo/latinoamerica/protestas-en-cuba-una-semana-despues-de-las-protestas-en-cuba-las-calles-son-de-la-policia-miguel-diaz-canel-noticia/>

³⁰ <https://cnnespanol.cnn.com/2021/07/19/el-primer-ministro-interino-de-haiti-claude-joseph-dejara-su-cargo/>

Proyecto de un puerto aeroespacial en Puerto Rico

- › La Autoridad de los Puertos de Puerto Rico confirmó que ha recibido información de parte de once empresas aeroespaciales, de ingeniería y servicios interesadas en participar en el desarrollo y las operaciones de un puerto aeroespacial en el aeropuerto regional José Aponte de la Torre de Ceiba, en el este de la isla.
- › Este aeropuerto funciona en la que era la base Roosevelt Roads de la Marina de Estados Unidos y apunta a realizar posibles lanzamientos de naves al espacio.

Fuente: CNN³¹

República dominicana reactiva las exportaciones hacia Haití

- › Por razones humanitarias, el gobierno de República Dominicana informó que reactivó este miércoles 14 de julio las exportaciones al vecino país de Haití tras el cierre que había ordenado el presidente Luis Abinader por el magnicidio de Jovenel Moïse, ocurrido hace justamente una semana en Puerto Príncipe.
- › El gobierno aseguró que la implementación de esta medida comercial contribuirá a mantener la convivencia pacífica en la zona fronteriza.

Fuente: CNN³²

NORTEAMÉRICA

Canadá anuncia fechas de apertura de fronteras

- › Las fronteras de Canadá permanecían cerradas para los viajes no esenciales desde el 18 de marzo del 2020 debido a la pandemia de coronavirus.
- › "El 9 de agosto entrarán en vigor importantes cambios en la frontera para permitir que los estadounidenses y los residentes permanentes que viven en Estados Unidos completamente vacunados entren a Canadá por razones no esenciales", dijo la ministra canadiense de Salud, Patty Hajdu, durante una rueda de prensa. Para ingresar al país, los viajeros deberán haber recibido dos dosis de una vacuna autorizada por Health Canada al menos 14 días antes y estar libres de síntomas.
- › Según cifras del gobierno publicadas este lunes 19 de julio, el 75% de los residentes de Canadá ya recibieron la primera dosis y uno de cada dos está completamente inmunizado.

Fuente: RC³³

Descubren más tumbas sin marcar en una ex escuela residencial indígena de Canadá

- › El martes 13 de julio, la tribu Penelakut anunció el hallazgo -de manera preliminar, pues aún está por determinar el número exacto- de al menos 160 enterramientos, los cuales se suman a más de 1.100 que se encontraron en otros internados para niños indígenas en todo Canadá.
- › A la Escuela Industrial de la isla Kuper la han llamado el "Alcatraz de Canadá", pues, como en la famosa prisión de California, era prácticamente imposible escapar de ahí. El internado, dirigido durante ocho décadas por la Iglesia católica con financiamiento del gobierno, estaba en la isla Kuper y la población más cercana era Chemainus, a 7 km en otra isla del archipiélago al oeste de Vancouver, Canadá.
- › El internado fue abierto en 1889 y a lo largo de casi un siglo de funcionamiento decenas de niños fallecieron, muchos de ellos siendo enterrados en tumbas que nunca llevaron su nombre ni tuvieron una marca.
- › Un escándalo que ha golpeado desde hace años al gobierno de Canadá y al Vaticano y que en los últimos meses ha sido calificado como un "genocidio indígena".

Fuente: CNN³⁴

³¹ <https://cnnespanol.cnn.com/2021/07/14/puerto-aeroespacial-puerto-rico-11-empresas-interesadas-orix/>

³² <https://cnnespanol.cnn.com/2021/07/14/republica-dominicana-haiti-exportaciones-orix/>

³³ <https://ici.radio-canada.ca/rci/es/noticia/1810234/canada-apertura-fronteras-agosto>

³⁴ <https://cnnespanol.cnn.com/2021/07/14/alcatraz-canada-tumbas-indigenas-trax/>

Declaran ilegal el programa DACA de EEUU

- › Un juez federal del estado de Texas declaró ilegal la política que ampara a migrantes que llegaron a Estados Unidos sin documentos y siendo niños. Aunque la decisión le dice al Gobierno que no puede aceptar nuevos permisos, aclara que las autoridades no tienen que deportar a los beneficiados y que se pueden renovar los actuales amparos migratorios.
- › De acuerdo con lo anunciado por Andrew Hanen, juez de la Corte de Distrito de los Estados Unidos, el Gobierno del entonces presidente Barack Obama no siguió las reglas administrativas federales al lanzar el programa de Acción Diferida para los inmigrantes Llegados en la Infancia (DACA, por sus siglas en inglés). Actualmente, dicho programa tiene cerca de 650.000 personas inscritas, la mayoría de ellas son hispanas.
- › El caso comenzó hace casi siete meses, cuando Hanen recibió la demanda encabezada por el fiscal general de Texas, Ken Paxton. Ocho estados respaldaron la solicitud: Alabama, Arkansas, Kansas, Louisiana, Mississippi, Nebraska, Carolina del Sur y Virginia Occidental.
- › Y ahora, el juez federal de Texas y quien fue designado por el entonces presidente George W. Bush en enero de 2002, les dio la razón. La sentencia establece que los estados demostraron "las dificultades que les ha causado la operación continua de DACA". Agregó que "el gobierno no tiene interés legítimo en la continuación de un programa implementado ilegalmente".
- › Desde su creación, el programa se ha enfrentado a una serie de desafíos y los más recientes ocurrieron durante el mandato de Donald Trump. El entonces mandatario intentó varias veces acabar con DACA, pero siempre la Justicia falló a favor del programa.
- › En medio de estas situaciones legales, el Congreso se convierte en el organismo capaz de proporcionar una solución permanente a los beneficiarios de DACA a través del establecimiento de una legislación, una respuesta que por años se ha visto estancada.

Fuente: CNN³⁵

La peligrosa declaración de Donald Trump sobre las vacunas contra el covid-19 en EEUU

- › "Joe Biden no deja de hablar de lo bien que lo está haciendo en la distribución de la vacuna que fue desarrollada por la Operación Warp Speed o, simplemente, por la Administración de Trump", dijo el 45° presidente en un comunicado publicado a través del Comité de Acción Política Save America el domingo 18 de julio.
- › "No lo está haciendo nada bien. Está muy atrasado, y la gente se niega a vacunarse porque no confía en su Administración, no confía en los resultados de las Elecciones, y ciertamente no confía en las noticias falsas, que se rehúsan a decir la Verdad"; señaló Trump.
- › El expresidente de Estados Unidos que es, sin lugar a dudas, la persona más influyente del Partido Republicano en la actualidad, reafirma las dudas totalmente erróneas que tiene la gente sobre la recepción de la vacuna sumamente eficaz contra el covid-19, a la vez que pinta el esfuerzo por la vacunación bajo una luz partidista al hacer la comparación con las elecciones de 2020.

Fuente: CNN³⁶

Embajada de EEUU saluda a Pedro Castillo

- › Tras la proclamación de Pedro Castillo Terrones como presidente de la República en un evento virtual realizado por el Jurado Nacional de Elecciones, la embajada de Estados Unidos en el Perú expresó en redes sociales su saludo al nuevo mandatario.
- › La Embajada de Estados Unidos felicitó al pueblo peruano por "realizar exitosas elecciones presidenciales y legislativas". En un tuit se menciona que se valora los lazos profundos entre ambos países y que esperan fortalecerlos con el presidente electo luego de su toma de posesión el 28 de julio.

Fuente: RPP³⁷

³⁵ <https://cnnespanol.cnn.com/video/daca-dreamers-sonadores-juez-texas-casa-blanca-biden-dusa-vo-juan-carlos-lopez/>

³⁶ <https://cnnespanol.cnn.com/2021/07/19/donald-trump-vacunas-covid-19-pronunciamiento-trax/>

³⁷ <https://rpp.pe/politica/elecciones/elecciones-2021-embajada-de-estados-unidos-en-el-peru-saludo-la-proclamacion-de-pedro-castillo-como-presidente-noticia-1348296>